

SOCIEDAD Y ELECCIONES EN MÉXICO. EL DISEÑO INSTITUCIONAL DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL DESPUÉS DE LA REFORMA POLÍTICA Y SU EFECTO EN LAS ELECCIONES Y LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

Marianna de C. Jaramillo Aranza

El actual contexto de inestabilidad que tenemos en México tendrá una repercusión importante en el desarrollo del próximo proceso electoral federal 2014-2015. Este contexto se ha gestado luego de las elecciones presidenciales de 2012, del incremento de la inestabilidad política con casos como los de Ayotzinapan, Tlatlaya, el Instituto Politécnico Nacional y la violencia política que se manifiesta en el país.

En este sentido es importante analizar las condiciones en que se dará la participación de los ciudadanos, si es que sucede, pues aunque las elecciones intermedias se caracterizan por una baja participación ciudadana, el proceso actual será más conflictivo no solo en lo que se refiere a la ciudadanía, sino a nivel institucional, pues el Instituto Nacional Electoral (INE) estará a prueba dentro de la credibilidad de los ciudadanos y la clase política.

El INE tiene su primer examen, solventar las consecuencias de la reforma político electoral, lo que aunado al malestar político que se revela en una baja participación en la organización electoral, que se complementará con una baja votación en las elecciones del próximo 7 de junio.